

Página 2 - Papel Digital Periódico El Insular

Versión de HTML Básico

Tabla de Contenidos [Pulse aquí para ver la versión completa.](#)

2 Equipo editorial

Propietario
TROYA COMUNICACIONES

Director edición impresa
Jorge Barria Mancilla

Director Medios Digitales
Rodrigo Meisenbichler

Gerente
Ivonne Vásquez J.
gerencia@elinsular.cl
(65) 2533021

Domicilio
Eyzaguirre 447 - Castro

Fono: (65) 2533021

Sitio Web:
www.elinsular.cl

Sitio en Facebook:
facebook.com/
periodicoelinsular

Twitter:
@ElInsular1

Fono Clasificados
(65) 2531021
(65) 2533021

www.elinsular.cl

clasificadoselinsular@gmail.com

Fono Prensa
(65) 2533021

Correo prensa:
elinsular@gmail.com

Colaboración:
Miguel Jiménez Colín
Mario Herrera Ojeda
Rosabetty Muñoz
Luis Alberto Mancilla
Carlos Trujillo
Rodrigo Muñoz Carreño
Luis A. Bahamonde

Secretaría:
Gabriela Tureuna

Arte, Diseño Gráfico y Diagramación
Javier Iglesias N.
Rodrigo Montecinos G.

Impresión
Marcos Barrientos
Rolando Ulloa

Imprenta
El Insular

PERIODICOEL INSULAR - VIERNES 15 de Septiembre de 2017

Opinión

Promover vías de entendimiento

Así, pues, cada ser humano que asume responsabilidades ha de tener claro lo de servir al bien colectivo, y ha de despojarse de los intereses sectoriales. Indudablemente estamos llamados a entendernos, sin negar la dura realidad que vivimos, por esa ausencia de ética y de sentido humano, que nos hemos dejado desvalijar. Es evidente que tenemos que promover más unidad dentro de nuestra sociedad, por ende, hace falta impulsar la propia dimensión humana, aprovechando mejor la globalización para ayudarnos más unos a otros, máxime en unos momentos de tantas desigualdades. Hoy en día, mientras emerge una riqueza obtenida por unos privilegiados, no siempre por medios lícitos, escandaliza la propagación de una pobreza en grandes sectores sociales. Ante este escenario injusto hemos de responder con una nueva visión del mundo y de la propia vida, coaligando posturas y estableciendo cauces o programas de referencia, que no solo nos propicien el entendimiento entre semejantes, también nos motiven a ser más cooperantes entre culturas.

Humanamente hemos de estimularlos cada vez más a interrelacionarnos, desde la rectitud, porque a todos nos interesa. Avivar, en consecuencia, una cultura de unidad de la familia humana, conlleva reforzar esa alianza que todos nos merecemos, cuando menos para hallarnos y trazar cauces de comprensión que al menos nos injerte un poco de sosiego en el alma. Ya en su tiempo lo decía el filósofo y teólogo, Santo Tomás de Aquino (1224-1274), "el ser de las cosas, no su verdad, es la causa de la verdad en el entendimiento". Sin duda, es desde la hondura, como confluye pensamiento y sentimiento en un auténtico contenido de amor, que lleva a un pensar

y desear colectivamente. Justamente, es a partir de este ámbito de entendimiento y de diálogo, como podemos avanzar en humanidad. Realmente son muchas las vidas atormentadas por la intolerancia las que a diario solicitan nuestro auxilio. Nunca es tarde para prestar ayuda, para superar nuestras diferencias, sabiendo que todo depende de nosotros, de nuestras actuaciones, de nuestra manera de vivir. Ojalá fuésemos más agentes de paz, con lo que esto conlleva de artifices del entendimiento y de lo armónico, que es lo que verdaderamente nos imprime entusiasmo.

Ilusionarse por entenderse uno así mismo y en correlación, para ponerse en contacto con el mundo como realidad, captando sus latidos y a la vez su modo de sentir, debiera ser materia obligatoria en todos los centros docentes, algo que sólo puede alcanzarse desde una buena disposición para comprender y, así, poder discernir. Formarnos en el discernimiento es clave ante la abundancia de horizontes que se nos presentan. Por eso, hace falta que nos sintamos libres y responsables para ese cambio profundo en el modo de entender la vida y las relaciones entre nosotros, los humanos. Por otra parte, el hecho de que determinadas legislaciones de algunos Estados, no sancionen ni corrijan hechos delictivos que contradicen sus mismas constituciones, e incluso los propios derechos humanos, lo único que hacen es agrandar las agresiones contra la dignidad del ser humano. Desde luego, esa fluctuación es un síntoma preocupante de un grave deterioro moral que hemos de atajar más pronto que tarde. No olvidemos que sin moralidad, y sin amor a esa moral, tampoco podemos emendar los traspies de nuestras necias inclinaciones.

Las consecuencias del 11-S

sus ambiciones unilaterales—dejó a Washington sin un piso de legitimidad, el que era muy necesario a la hora de poder abaratar los costos de la hegemonía. Es en ese contexto en el que acontecen los atentados del 11 de septiembre del 2001. Ante estos, el gobierno norteamericano comprendió, y en función de la solidaridad internacional que despertaron los atentados, que la desgracia podía convertirse en oportunidad. En ese sentido, y en aras de encontrar a los culpables de los ataques terroristas, buscó instrumentalizar una serie de medidas a fin de conseguir una readección al orden internacional imperante. Amparado en su poder militar y su peso dentro del sistema, EEUU instrumentalizó al islamismo radical, elaborando una "guerra" contra el terrorismo, lo que le significó reactivar no sólo su economía sino también a los ideales norteamericanos, tal como ocurrió en Irak, Sudán, Somalia, Tínez, Egipto y Libia, entre otros. Así entonces, los atentados del 11 de septiembre del 2001, significó no sólo un aumento del poder duro norteamericano sino también la implementación de una serie de acciones que instrumentalizaron al derecho internacional en aras de legitimar su ambición hegemónica.

En este 18, Cuida Tus Límites

Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol, te quiere invitar a sumarte a celebrar Fiestas Patrias, pero cuidando tus límites porque no queremos que el alcohol te quite lo que más quieres. Para ello como SENDA desde el año 2012, a la fecha hemos aumentado en casi 400% los controles preventivos a conductores a través del programa Control Preventivo a Conductores y como resultado del efecto inhibitorio de la fiscalización de alcohol, se observa un cambio de conducta de los propios conductores: a comienzos de 2012, el 22% de controles de alcohol marcaban positivos. Hoy, con la Ley Emilia y Ley Tolerancia Cero, sólo el 3%. Ahora bien no sólo se trata de medidas fiscalizadoras o de mayor difusión, sino también del trabajo preventivo que se realiza en el territorio, es por ello que nos enorgullecimos de informar que este año comenzaremos septiembre inaugurando una nueva oficina SENDA Previene

acciones de tipo hegemónicas que encontraron "justificación" en la "guerra" contra el terrorismo. Algunas de éstas son: La legitimidad que entregó el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para atacar a Afganistán, ampliando instrumentalmente la interpretación que el derecho internacional hace de la Legítima Defensa; la implementación de instrumentos internacionales destinados a quebrar la soberanía de los Estados, tal como la Resolución 1373 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas; la instalación de gobiernos cercanos a Washington en Estados que eran enemigos, tales como Irak y Afganistán; la instalación y fortalecimiento de bases militares como en Pakistán, Polonia y Arabia Saudita; la condicionalidad que alcanzó el principio de soberanía recogido en la Carta de Naciones Unidas en función de la presencia de valores acordes a los ideales norteamericanos, tal como ocurrió en Irak, Sudán, Somalia, Tínez, Egipto y Libia, entre otros. Así entonces, los atentados del 11 de septiembre del 2001, significó no sólo un aumento del poder duro norteamericano sino también la implementación de una serie de acciones que instrumentalizaron al derecho internacional en aras de legitimar su ambición hegemónica.

en la Comunidad, la cual es la primera en la Provincia de Palena y que estará en Hualalulú. De esta forma, contaremos con 14 oficinas comunales para continuar con nuestra tarea de promover conductas de autocuidado en toda la comunidad y abordar las diferentes temáticas de prevención y rehabilitación. Queremos que estas Fiestas Patrias sean un verdadero motivo de celebración y no para lamentar. Recuerda que quien bebe un trago, no debe conducir un vehículo; no subir a un automóvil manejado por alguien que ha consumido alcohol y evitar transitar bajo los efectos del alcohol. No es responsable sólo quien maneja con alcohol, también son quienes los acompañan, quienes no advierten sobre ese peligro y quienes ven estas situaciones y no intervienen.

"Esperamos que tengas un 18 libre de accidentes, enfermedades o excesos que puedan afectar tu salud o la de tu familia. ¡Celebra pero cuidate!"

Por Victor Corcob
Herrero/ Escritor
corcob@selefonica.net

No tenemos como piedras sobre el horizonte de los días. Cuesta creerlo, pero es así, coexistimos en ocasiones siendo el peor enemigo de nosotros mismos. A los hechos me remito: El 77% de los menores migrantes o refugiados que emprenden la ruta del Mediterráneo central fueron víctimas de abuso, explotación o sufrieron prácticas equiparables a la trata de personas, según un informe conjunto del Fondo de la ONU para la Infancia (UNICEF) y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), divulgado recientemente. Hacer espacio para nuestros análogos requiere de valor y perseverancia; pero, sobre todo, lo que no podemos y no debemos hacer es permanecer sin hacer nada, permitiendo que las tragedias y los comercios de vidas humanas pasen desapercibidas. Quizás nuestro primer paso sea sentir el dolor de los demás como algo propio, para poder cambiar de actitud ante el sufrimiento de la humanidad. Nunca debemos acostumbrarnos a permanecer indiferentes ante la siembra de maldades. Es hora de la acción para, entre todos, buscar procesos de liberación de los males que nos azotan, que son muchos y muy crueles.

Tenemos que promover vías de entendimiento. Esto es básico. Las religiones, en este sentido, mientras oran y sirven, pueden y deben hacer buenos sembrados de amor para activar caminos de comunión. Los gobernantes, igualmente, han de amar a su pueblo con humildad.

Por Pedro Díaz Polanco
Director de la Escuela de Administración Pública
Universidad Austral de Chile.
Sede Puerto Montt

Acomenzo de la década de los noventa de l siglo pasado, Washington se encontró con el predominio de un sistema internacional muy diferente respecto al que existía durante la Guerra Fría. La etapa de la globalización, así como la irrupción de agentes no estatales, provocaron que el poder no se repartiera como antes y se convirtiera en un factor, no aprovechando la oportunidad que generó la desaparición de la URSS. Producto de esto, EEUU buscó la implementación de una hegemonía plena a través de un desprecio constante a la toma de decisiones en instancias multilaterales. Sin embargo, la ausencia de un enemigo tangible —que pudiera justificar

Por Andrea Castillo Rosas
Directora Regional SENDA Los Lagos

Estamos a pocos días de iniciar un nuevo aniversario de nuestra Patria con un ánimo renovado, alegres y convencidos que somos un Gobierno para las personas y sus familias, que estamos escuchando sus demandas y atendiendo con responsabilidad. Por esta razón, el Servicio Nacional para la

